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重重视视火火灾灾隐隐患患，，对对生生命命负负责责

上周一系列火灾的报道令人
触目惊心，《油漆店大火吞噬花季
少年》(《齐鲁晚报》3月17日报道)

《华润纸业堆场突发大火》、《幼儿
园边板房失火》、《七旬老汉吸烟
引发火灾身亡》(《齐鲁晚报》3月
18日报道)。

新闻一经刊发立刻变成舆论
关注的焦点，如何有效防治火患，

提升大家的防火与自救意识，又
一次以这样惨烈的方式向人们敲
响了警钟。

如果说那位七旬老人不幸葬
身火海，属于小概率的粗心大意；
那么华润纸业有限公司和立新小
区幼儿园边板房突发大火，相关单
位与责任人在预防火灾方面是否
存在问题呢？在消防部门没有给出

明确的答案之时，笔者虽不能妄加
揣测，但善意的提醒总是必要的。

“火患猛于虎”，任何一个单
位，任何一位市民都要有严谨的防
患意识和责任意识，安全才不会离
我们越来越远。如若哪一天稍有不
慎，隐患就有可能变成吞噬生命
的熊熊大火，这将给广大市民的
生命与财产安全造成极大甚至是

无法挽回的损失。如果大家不能
从思想上真正认识到这一点，无
论我们拥有多么先进的消防设备
和多么神勇的消防队员，隐患与
事故终究无法避免。

希望各级安监部门和消防执
法单位能够继续加大督查和执法
力度，力争将火灾隐患降至最低，
或消灭于萌芽状态。对那些拒不

执行火患整改警告的单位和相关
责任人，必须给予严厉的惩处，以
强有力的执法倒逼其负起责任。
奉劝经营者一定要规范经营，只
有安全经营，才是商家最终取胜
之道；同时希望市民朋友在居民
区内和日常生活中，严格遵守防
火安全守则，不要将自身与他人
置于火患的危险境地。

葛有话枣说

冯波
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3月初,物业公司撤走,截至目前
十多天的时间内,小区保安没了、垃
圾也没人清理了。近日,峄城区凤鸣
山庄花园小区就陷入了物业交接
空档期。(《齐鲁晚报》3月21日报道)

现实中，小区物业突然撤离的
事件越来越多，这里面有物业自身
经营不善的问题，也有业主和物业
矛盾激化的问题，不管是什么原
因，物业的突然撤离，必将产生一
系列不良后果，比如小区内垃圾成
堆，环境恶化，电梯无法正常运行，
甚至供水供电也受到严重影响，居
民的日子真是没法过呀。

就拿凤鸣山庄花园小区来说，
物业公司突然撤离之后，小区物业
管理处于“真空”状态，光垃圾就让
居民饱受煎熬，现在天还不是很热,

再这样下去 ,小区里的味道得多难
闻,不仅不干净,还会滋生蚊虫。不仅
如此，小区管理也并非只有清理垃
圾这一个方面，因此，要让小区步
入正轨，新物业的尽快接管才是长
久之计。

其实凤鸣山庄花园小区的情
况虽属个例，但却具有一定的代表
性。在现实情况下，要避免小区物
业的突然撤离，似乎不太实际。但
是要让这种事情发生后，小区业主
少受损失，将管理“真空期”缩至最
短，这还是容易做到的。

作为街道或社区居委会，一方
面要积极帮助协调小区成立业委
会，建立必要的应急预案，即在小
区居民的健康、安全等受到严重影
响时，及时启动应急预案，使小区
居民生活尽快恢复正常，直至新的
物业接管。另一方面要盘活小区热
心人，将单个的热心人组织起来，
成立热心人协会，发挥热心人团体
优势，即使在物业公司服务期间，
既是对物业的监督，又是对物业服
务和管理的重要补充。作为业主，
自己也应该有应对突发事件和紧
急状态的心理准备，积极行动起
来，为小区出点力、做点事。

（冯燮）

应对物业“真空期”

需多管齐下

远远离离恶恶搞搞童童谣谣，，还还需需家家长长引引导导
孙世华

在“世界儿歌日”前一天，
笔者读到了有关小学生恶搞童
谣引担忧的报道。(《齐鲁晚报》3

月20日报道)

这些灰色恶搞儿歌，为何
会在短时间内迅速流行开来
呢？其实，凡是看过《我爱我家》
的观众都该记得，主人公“贾志
新”在“贾圆圆”的教育问题上
曾说过这样的话：你也不听听，
现在有适合他们唱的歌吗？而

这么多年过去了，还是没有适
合孩子们的儿歌。

自古以来，童谣作为一种
对少儿进行启蒙教育的特殊手
段与形式，能使少儿在吟诵过
程中认识事物，学到知识，懂得
人伦道德、处世哲理。儿歌是孩
子始于摇篮的教育。看来，如何
创作出符合时代特征、表达儿
童心声并为儿童所喜爱传唱的
儿歌，已经成为一道现实考题。

孩子的心灵本来是纯真
的，并不会意识到这些“另类
童谣”、“恶搞诗词”是低俗、无
聊、不健康的。所以，老师和家
长也不必对此谈虎色变，要以
引导为主，用丰富多彩的课余
生活吸引孩子，而不是简单的
否定。

为此，作为教育部门、宣传
媒体，尤其是青少年宫、儿童文
学作家与社会爱心人士，应该

想方设法抓住孩子们的心，尽
最大努力创作出他们喜欢的歌
谣，创作出像《我是一个粉刷
匠》、《卖报歌》、《丢手绢》、《小
燕子》那样的好歌谣，使之形成

“大气候”，这样，满足了孩子们
的需求，他们也就不会再拿恶
搞当时尚了。只有这样，“绿
色”、“阳光”歌谣才能在良好的
氛围中巩固基础，从而使恶搞
歌谣没有立足之地。

市中区崮山路修好不到两年
的时间，路面就出现破损。由于经
常有大型货车从该道路通过，导
致破损的路面变得坑坑洼洼，一
下雨就会积水，给附近居民的出
行带来诸多不便。(《齐鲁晚报》3月
21日报道)

道路泥泞坑洼，一个个大坑
如同一个个巨大的陷阱，直接危
害着过往行人的生命安全。尽管
在居民的抱怨声中，有关部门也
及时进行了道路整修。但必须看
到的是，一方面路面施工等级不

高、质量把关不严，尤其是陷
入到“头痛医头，脚痛医脚”
的境地，在几场风雨的洗礼
后，就又露出了破烂不堪的

“真面目”；另一方面，修路的
速度跟不上车辆超载碾压的
速度，屡修屡伤、屡伤屡修，
在反复的恶性循环折磨中，
也真没少让过往的群众“受
苦”。

道路破损这个“硬伤”，
击中的是城市建设的“软
肋”，我们必须汲取教训，举

一反三，未雨绸缪，痛下决心治
理路患。一方面，要把道路建设
纳入城市总体规划来系统化考
虑，尤其要跳出“小打小闹”的
零星修补怪圈；另一方面要遵
循“一次规划、分步实施”的原
则，加大投入，加快建设，不断
提高道路建设等级标准，真正
把群众的出行实事办实办好。

及时整修道路固然重要，
但护路养路更为重要。从报道
上看，崮山路除了客车外，还有
水泥搅拌机、斯太尔运输车等

大型货车经过，如果不能从根
本上解决路面不堪重负的问
题，即便道路修得再“漂亮”，也
无法经受得住大型车辆的持续
碾压和反复折腾。

从这个角度上看，治路患
更要防超载，通过常态化地严
管和提高违法成本，让司机的
违章违法行为如同过街老鼠无
所遁形。作为城市的一员，我们
也该反思，是否由于自己的野
蛮和霸道而酿成“人祸”，使得
道路设施不堪重负呢？

修修路路莫莫忘忘护护路路
徐剑锋

“3 . 1 5”消费者权益日过
后，广大消费者为了自己的权
益还在不断地奔忙，为的就是
向有关损害消费者利益的厂
家和单位讨个说法，警钟长
呜，以换取广大消费者不再受
到伤害。

有媒体报道：“3 . 15”前夕
某乡在一次通报对消费者有
损害的厂家和单位的情况通
报会上，原本己经经过调查取
证取得第一手可靠的资料，并
且列出需要通报的厂家和单
位的名单，等待公布，结果主
持会议的同志在谈到具体厂

家和单位时闪烁其词，没有指
名道姓，这让到会的同志很茫
然。

事后才得知，这位主持人
怕这些厂家和单位在大会上
大张旗鼓受到点名后影响他
们的声誉，因为这些厂家和单
位的背后，有大量的职工在从
业，厂子黄了，职工生活受影
响，乡财政也会因此碰到困
难，鉴于以上原因，没敢直接
点名。咋一听有一定的道理，
其实不然，如果只考虑给企业
留面子，减少企业自身损失，
而不去考虑消费者受到伤害

而带来的损失，这样做对吗？
作为一个企业，为了自身多赚
些钱，不顾广大消费者的利
益，生产不合格产品，让老百
姓受损失，这不光是职业道德
的问题，也是法律所不允许
的，企业这么做就应当受到指
名道姓的批评。

作为主管部门，对这种不
顾消费者利益的企业行为，在
大会上不应当闪烁其词，应该
指名道姓的把生产不合格产
品的厂家和单位，毫不掩饰的
公布出去，给消费者一个明确
的说法，也给生产厂家一个警

示，引以为戒。同时这样做的
目的，对生产不合格产品的厂
家也是有帮助的，这样指名道
姓大张旗鼓的去曝光，不光是
让厂家决策层为此去深刻反
省，认识到只有重视产品质
量，企业才能生存下去的道
理，只有保证产品质量，才能
赢得社会对产品的良好信誉。

笔者以为，要真心的去
“治病救人”，不能顾及面子，
不去发布“闪烁其词”的声明，
而要指名道姓动真格，这样才
会有成效。

（戴忠群）

闪闪烁烁其其词词怎怎如如指指名名道道姓姓

葛读者来信
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